

ABSTRAK

Ahmad Fakhruozie : Pengelolaan Dana Bantuan Operasional Sekolah Jenjang SMP Di Kabupaten Karawang (Studi Kasus SMPN 1 Pakis Jaya).

Pemerintah pusat menyalurkan dana BOS yang diserahkan kepada Dinas Pendidikan yang berada di kabupaten/kota yang selanjutnya disalurkan kepada sekolah-sekolah. Pengelolaan dana BOS ini dilaksanakan oleh tim manajemen BOS yang kemudian di serahkan kepada pihak-pihak dari masing-masing sekolah yaitu bendahara dan kepala sekolah. Peneliti mengambil salah satu sekolah sebagai obyek penelitian di Kabupaten Karawang yaitu SMPN 1 Pakis Jaya, dimana fenomena yang terjadi di SMP tersebut di dalam penelitian ini yaitu terjadi keterlambatan pencairan dana BOS yang seharusnya di cairkan tepat waktu, sehingga segala bentuk kegiatan yang sudah dirancang di RKS (Rencana Kegiatan Sekolah) terkadang sebagian menjadi terhambat dan sekolah masih kekurangan jatah untuk kebutuhan belanja pegawai sehingga anggaran dari komponen penggunaan dana BOS yang lainnya sebagian ada yang dialihkan untuk mencukupi kebutuhan belanja pegawai. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana pengelolaan Dana Bantuan Operasional Sekolah menengah Pertama (BOS SMP) di SMP Negeri 1 Pakis Jaya Kabupaten Karawang pada aspek perencanaan, pelaksanaan, pengawasan, pelaporan, dan evaluasi Dana BOS di SMP Negeri 1 Pakis Jaya Kabupaten Karawang. Penelitian ini terdiri dari satu variabel yaitu pengelolaan dana BOS. Penulis menggunakan teori pengelolaan dari George Terry (1986) yang didalamnya terkandung fungsi-fungsi manajemen yang meliputi perencanaan (planning), pengorganisasian (organizing), pelaksanaan (actuating), dan pengawasan (controlling). Metode penelitian menggunakan metode studi kasus dengan pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan data yang dilakukan dalam penelitian ini adalah wawancara dan dokumen. Pengelolaan Dana BOS diatur dalam UU no 8 tahun 2017 tentang Juknis Penggunaan Dana BOS. Proses penyusunan RKAS yang dilakukan oleh sekolah, bahwa sekolah membuat penyusunan RKAS perubahan, dan penjabaran sumber dana yang terdapat pada RKAS. Proses penyusunan RAB BOS SMP dilakukan bersama dengan penyusunan RKAS. Alur pengelolaan Dana BOS meliputi seluruh kegiatan pengelolaan yang diatur dalam JUKNIS Dana BOS SMP. Pelaksanaan Dana BOS Penyaluran Dana BOS SMP diterima setiap triwulan sekali. Namun pencairannya mengalami keterlambatan. Proses pengambilan Dana BOS SMP melalui bank penyalur dari Pemerintah Pusat menggunakan cek giro. Pelaksanaan pembukuan tim belanja barang harus menyertakan bukti transaksi terhadap dana yang telah dikeluarkan. Pengawasan dan Evaluasi Dana dilakukan oleh Dinas Pendidikan Provinsi.

Kata Kunci : Pengelolaan, dan Dana Bantuan Operasional Sekolah